



Diputados debaten política económica y social; oposición denuncia “uso clientelar” de programas sociales



CIUDAD DE MÉXICO.- El pleno de la Cámara de Diputados analizó la glosa del sexto informe de gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador, en sus apartados de política económica y social, lo que generó críticas por parte de la oposición, quienes denunciaron que a lo largo de esta administración hubo un manejo “irresponsable” de la economía, y que los programas sociales fueron utilizados por Morena de manera populista.

“El manejo de la economía ha sido, en el mejor de los casos, irresponsable y en el peor, desastroso, organizaciones independientes, como México Evalúa, han señalado la alarmante opacidad en el manejo de los recursos, al revisar los datos oficiales, la sorpresa es mayúscula”, declaró el diputado del PRI, Hugo Eduardo Gutiérrez Arroyo, quien aseguró que el crecimiento económico promedio del país ha sido solo de un por ciento anual, “cuando se prometió un 4 por ciento, se dijo que creceríamos más del doble y se entregó menos de la mitad”.

El legislador tricolor agregó que, además, el déficit fiscal ha crecido y llegará al 6%, el más alto en 30 años, y que el costo financiero de la deuda pública ha superado el billón de pesos.

Por su parte, el diputado del PAN, Miguel Ángel Salim Alle, dijo que durante todo el sexenio “vivimos en el México de los otros datos”.

Señaló que, de acuerdo con la CEPAL, México registra el segundo peor crecimiento de América Latina: “Un escalón abajo de Haití, de Haití, sí, de Haití. Durante los últimos 6 años nuestro país tuvo un crecimiento acumulado del 5.9%, es decir actualmente creció este sexenio en 0.98%”.



En su oportunidad, el diputado morenista, Carol Antonio Altamirano, aseveró que la oposición “miente”, y detalló que las cifras, los hechos y los avances en materia económica de este gobierno “son inobjetable”.

“La recaudación de impuestos creció en 61%, de 3.1 billones de pesos hasta 4.9 billones, sin aumentar tasas ni aplicar nuevos impuestos, con una mejor fiscalización y mayor eficiencia recaudatoria. Solo en este año el gasto en la función de desarrollo social llegó a 12.8% del PIB, cifra sin precedentes en la historia del país. Y cuando en otros países la deuda pública aumento de manera considerable derivado de la pandemia, en México se mantuvo bajo control, por lo que se dejará al nuevo gobierno en un 48.6% del PIB, y es menor al de otras de Latinoamérica, por ejemplo, respecto del 74% de Brasil”, sostuvo.

El debate se empañó durante casi una hora por el comentario del diputado priista Mario Zamora, quien dijo: “Un maestro mío de economía me dijo, mira Mario, la estadística es como el bikini, enseña lo que quiere enseñar, pero no lo más importante”.

Lo anterior generó la molestia de la diputada morenista Olga Leticia Chávez, quien aseguró que las mujeres fueron denigradas con la expresión del orador anterior.

El diputado guinda Jesús Valdés pidió retirar del Diario de los Debates los comentarios “sexistas”, mientras que el priista Rubén Moreira, dijo que su bancada no toleraría provocaciones.

Tras casi una hora de confrontaciones por ese tema, la Mesa Directiva llamó al orden y la sesión pudo continuar con el análisis, ahora de la política social.

En el debate, la oposición denunció que, a lo largo de los últimos seis años, la política social fue utilizada de manera clientelar.



“La política social de este gobierno tuvo aciertos, pero no llegó a los más pobres de los pobres, ni mejoró la calidad de vida de la mayoría de los mexicanos. Las personas en situación de pobreza extrema en México aumentaron en este gobierno, 400 mil personas más ahora mismo están en esa situación. Hablamos de 9.1 millones de mexicanas y de mexicanos que están enfrentando las más duras carencias a los que los apoyos sociales no llegaron. Por el contrario, se generaron más desigualdades porque las políticas sociales se concentraron marcadamente en ciertas zonas y estados, mientras otros fueron olvidados”, declaró la priista Leticia Barrera.

<https://almomento.mx/diputados-debaten-politica-economica-y-social-oposicion-denuncia-uso-clientelar-de-programas-sociales/>